

Leçon 9 1^{er} trimestre 2012

Sabbat après-midi, le 25 février 2012

Des centaines d'années avant qu'un peuple n'entre en action sur la scène de l'histoire, la plume prophétique sous l'autorité du Saint-Esprit, en avait tracé les grandes lignes et la destinée. Le prophète Daniel décrivait les royaumes qui se lèveraient et tomberaient. Interprétant pour le roi de Babylone le songe de la grande statue, il déclara à Nebucadnetsar que son royaume serait renversé. Sa grandeur et sa puissance dans le monde de Dieu cesserait, et un second royaume se lèverait, qui aurait aussi sa période de mise à l'épreuve : le peuple exalterait-il le Souverain, le seul vrai Dieu ? Sinon, leur gloire disparaîtrait, et un troisième royaume occuperait leur place. Testé sur le fait de l'obéissance ou de la désobéissance, ce royaume disparaîtrait aussi ; et le quatrième royaume de fer devrait subjuguier les nations du monde. Cette parole, offerte par le Dieu infini à l'homme fini et limité, rapporté sur les pages prophétiques et tracé sur les pages de l'histoire, déclare que Dieu est la puissance qui nous dirige. « C'est lui qui change les temps et les circonstances, qui renverse et qui établit les rois, qui donne la sagesse aux sages et la science à ceux qui ont de l'intelligence. » (Da 2 :21)

The Bible Training School, December 1, 1912, § 3.

Dimanche, le 26 février 2012

La Bible est le livre d'histoire le plus ancien et le plus complet que les hommes possèdent. Elle jaillit de la source de vérité éternelle, et, à travers les âges, la main de Dieu a préservé sa pureté. Elle éclaire le passé lointain que l'homme cherche en vain à pénétrer. C'est uniquement dans la Parole de Dieu que nous pouvons contempler la puissance qui a posé les fondements de la terre et déployé les cieux. C'est là seulement que nous trouvons l'explication véridique de l'origine des nations ; là seulement que nous pouvons trouver une histoire de notre race, une histoire exempte de tout orgueil et de tout préjugé.

Dans les annales de l'histoire moderne, la croissance des nations, la grandeur et la décadence des empires semblent dépendre de la volonté et des prouesses des hommes. La tournure des événements paraît relever essentiellement de leur pouvoir, de leur ambition et de leur caprice. Mais dans la Parole de Dieu le rideau est tiré, et nous pouvons voir, au-delà du jeu des intérêts, des pouvoirs et des passions des hommes, la puissance du Dieu miséricordieux accomplissant silencieusement et patiemment ses desseins.

Education, p. 173; Éducation, p. 199.

Au point de vue pédagogique, la Bible n'a pas de rival. Elle renferme l'histoire la plus ancienne et la plus vaste que nous possédions. Elle découle de la Source de la vérité éternelle ; une main divine en a préservé la pureté à travers les âges. Elle éclaire le passé le plus lointain, qu'aucune recherche humaine ne pourrait pénétrer. Seule la Parole divine nous fait contempler la puissance qui a jeté les fondements de la terre et qui a étendu les cieux. Là seulement nous trouvons un récit authentique de l'origine des nations. Là seulement nous trouvons une histoire de l'humanité exempte d'orgueil et de préjugé.

Messages to Young People, p. 263 ; Messages à la jeunesse, p. 261.

Comme le caractère de son divin auteur, la Parole de Dieu nous présente des mystères qui ne peuvent jamais être pleinement compris par des intelligences bornées. Elle attire notre esprit sur le Créateur « qui habite une lumière inaccessible ». 1 Ti. 6:16. Elle nous présente ses desseins qui embrassent tous les âges de l'histoire humaine et qui n'atteindront leur accomplissement que dans les cycles sans fin de l'éternité. Enfin, elle offre à notre méditation des sujets d'une importance et d'une profondeur infinies, traitant du gouvernement de Dieu et de la destinée de l'homme.

L'entrée du péché dans le monde, l'incarnation du Christ, la régénération, la résurrection, et tant d'autres sujets renfermés dans l'Écriture sont des mystères trop profonds pour que l'intelligence humaine puisse les expliquer ou même les comprendre parfaitement. Mais Dieu nous a donné dans les Écritures l'évidence suffisante de leur divin caractère. Nous ne devons pas douter de sa Parole parce que nous ne pouvons pas comprendre tous les mystères de sa Providence.

Testimonies, vol. 5, p. 699; Témoignages, vol. II, p. 356.

Lundi, le 27 février 2012

Les biographies contenues dans la Bible constituent l'histoire authentique de personnes ayant vécu depuis la création du monde jusqu'au temps des apôtres. Nous avons là le récit simple et sans fard de ce qui se passa réellement. C'est un sujet d'étonnement pour beaucoup de personnes que l'histoire sainte nous rapporte des faits qui ternissent le caractère moral des hommes pieux des temps passés. Les impies s'emparent de ces péchés avec une grande satisfaction et tournent en ridicule ceux qui les ont commis. Les écrivains inspirés ne se sont pas laissés aller à des mensonges dans la crainte que les pages de l'histoire sacrée fussent obscurcies par le récit des faiblesses et des fautes de leurs héros. Les scribes de Dieu écrivirent sous l'autorité du Saint-Esprit, n'exerçant eux-mêmes aucun contrôle sur leur œuvre. Ils relatèrent la vérité pure, littéralement, de telle sorte que nous sommes mis en face de faits brutaux et choquants pour des raisons que notre intelligence bornée ne peut parfaitement comprendre. Le fait que la vérité nous est présentée dans toute sa simplicité et que les péchés des principaux personnages dont on nous parle ne sont pas tenus secrets, est une des meilleures preuves de l'authenticité des Écritures.

Review and Herald, January 22, 1880 ; Témoignages, vol. I, pp. 499, 500.

Aucun nuage n'a obscurci l'horizon de l'Eglise qui n'ait été préparé, aucune force ne s'est opposée à la marche de l'œuvre de Dieu qui n'ait été prévue. Tout est arrivé conformément à ce qu'avaient annoncé les prophètes. Dieu n'a pas abandonné son Eglise dans les ténèbres ; il a fait annoncer par les prophètes ce qui devait arriver, et au moment voulu il a produit dans l'histoire ce que ses prophètes inspirés par le Saint-Esprit avaient promis. Tous ses desseins se réaliseront pleinement....

Tout ce que la prophétie historique avait annoncé pour le passé s'est accompli, et ce qui concerne l'avenir viendra à son heure. Daniel, le prophète de Dieu, se tient à son poste. Il en est de même de Jean. Dans l'Apocalypse, le Lion de Juda a ouvert le livre de Daniel aux étudiants de la prophétie, si bien que Daniel se tient à son poste, rendant témoignage de ce que le Seigneur lui a révélé en vision concernant les événements importants et solennels que nous devons connaître, nous qui sommes à la veille de l'accomplissement.

Dans l'histoire et la prophétie, la Parole de Dieu dépeint le conflit long et ininterrompu entre la vérité et l'erreur. Ce conflit dure encore. Les choses du passé doivent se répéter. D'anciennes disputes seront ravivées et de nouvelles théories continueront à surgir. Cependant, les enfants de Dieu qui ont participé avec foi à la proclamation des messages du premier, du second et du troisième ange, accomplissant ainsi la prophétie, savent où ils en sont. Ils possèdent une expérience plus précieuse que l'or fin. Ils doivent rester fermes comme le roc, retenant jusqu'à la fin leur confiance première. *Selected Messages*, bk. 2, pp. 108,109; *Messages choisis*, vol. 2, pp. 124, 125.

Mardi, le 28 février 2012

Chaque acteur de l'histoire a son destin et sa place, car la grande œuvre de Dieu en accord avec son propre plan, sera accomplie par des hommes qui se seront préparés à occuper des postes pour le bien ou pour le mal. Quand les hommes s'opposent à la justice ils deviennent des instruments d'injustice; mais ils ne sont pas obligés d'agir ainsi. Ils n'ont aucune raison de devenir des instruments d'injustice, comme Caïn n'a pas été obligé de l'être.

Les hommes agissent librement selon leur propre volonté, soit selon un caractère façonné par Dieu, soit selon un caractère placé sous la rude manipulation de Satan.

Toute action, toute parole est une semence qui portera du fruit. Chaque acte de bonté, d'obéissance ou de renoncement se reproduira chez d'autres qui, à leur tour, propageront ce bienfait à d'autres encore. De même, chaque acte de malice, d'envie ou de désunion est une semence qui engendrera des « racines d'amertume » (Heb. 12 :15) par lesquelles plusieurs seront souillés. *The Faith I Live By*, p. 155.

Nous avons besoin d'une étude plus approfondie de la Parole de Dieu; les livres de Daniel et de l'Apocalypse surtout doivent recevoir notre attention comme jamais auparavant dans l'histoire de notre œuvre. Nous pouvons avoir moins de choses à dire sur certains thèmes, en relation avec la puissance romaine et la papauté; mais nous devons attirer l'attention sur ce que les prophètes et les apôtres ont écrit sous l'inspiration du Saint-Esprit de Dieu. Le Saint-Esprit a disposé les choses, de manière à donner les prophéties et les événements décrits, pour enseigner que l'instrument humain doit être maintenu hors de la vue, caché en Christ, et que le Seigneur Dieu du ciel et Sa loi doivent être exaltés. Lisez le livre de Daniel. Évoquez, point par point, l'histoire des royaumes qui y sont représentés. Contemplez les chefs d'État, les conseillers, les armées puissantes, et voyez comment Dieu a agi pour abattre l'orgueil des hommes et la gloire humaine dans la poussière... *Testimonies to Ministers and Gospel Workers*, p. 112 ; *Témoignages pour les pasteurs*, p. 50.

La grandeur et la décadence des nations, telles que nous les ont décrites les livres de Daniel et de l'Apocalypse, devraient nous apprendre combien vaine est la gloire de ce monde. Babylone, dans toute sa magnificence et dont la puissance n'a jamais été égalée, semblait devoir durer éternellement. Mais où est-elle aujourd'hui ? Elle a passé « comme la fleur de l'herbe ». Les empires qui lui ont succédé : médo-persan, grec et romain passèrent de la même manière. Et ainsi périra tout ce qui n'a pas Dieu pour fondement. Seul demeure ce qui est selon ses desseins et qui exprime son caractère. Ses principes constituent les seules bases durables ici-bas.

Une étude attentive de l'accomplissement du plan divin dans l'histoire des nations et des prophéties relatives aux événements futurs nous aidera à estimer à leur juste valeur les choses visibles et invisibles, et à apprendre quel est le but véritable de la vie. Ainsi, en considérant les événements à la lumière de l'éternité, il est possible de vivre comme Daniel et ses compagnons pour ce qui est vrai, noble et durable. En apprenant ici-bas à nous conformer aux principes du royaume de notre Seigneur et Sauveur - royaume qui durera éternellement - nous serons prêts quand il apparaîtra une seconde fois à entrer avec lui dans sa gloire. *Prophets and Kings*, p. 548 ; *Prophètes et rois*, p. 417.

Mercredi, le 29 février 2012

Grâce à l'illumination du Saint-Esprit, les scènes du conflit séculaire entre le bien et le mal m'ont été présentées. A diverses reprises, il m'a été donné de contempler les péripéties de la joute formidable entre Jésus-Christ, le Prince de la vie, l'auteur de notre salut, et Satan, le prince du mal, l'auteur du péché, le premier transgresseur de la loi divine. L'inimitié qu'il nourrit contre le Fils de Dieu, il la manifeste contre ses disciples. A travers toute l'histoire de l'humanité, nous trouvons chez lui la même haine des principes de la loi de Dieu, la même politique mensongère par laquelle l'erreur se présente sous les couleurs de la vérité, les lois humaines sous le manteau de la loi de Dieu, et le culte de la créature sous celui du Créateur. De siècle en siècle Satan s'efforce de dénaturer le caractère de Dieu, afin de le faire redouter et haïr plutôt qu'aimer, de discréditer la loi divine et d'annuler son autorité sur les cœurs, et, enfin, de persécuter ceux qui osent résister à ses impostures. Ses agissements sont visibles dans l'histoire des patriarches, des prophètes, des apôtres, des martyrs et des réformateurs. *The Great Controversy*, pp. x, xi ; *La Tragédie des siècles*, p. 14.

La Bible est son propre interprète. Il est nécessaire de comparer les textes entre eux. L'étudiant apprendra à la considérer comme un tout en faisant le lien entre ses parties. Il lui faut en connaître les principaux thèmes—le dessein originel de Dieu pour le monde, la montée en puissance du grand conflit cosmique, l'œuvre de la rédemption. Il doit comprendre quels sont les deux principes luttant pour la suprématie, apprenant à en reconnaître les effets à travers les événements historiques et prophétiques jusqu'au dénouement final. Il doit être capable de constater la présence de ce conflit à tous les stades de l'expérience humaine, être conscient de la façon dont lui-même révèle, dans les actes de sa vie, la présence de ces deux motivations antagonistes et savoir qu'il choisit, même présentement, qu'il le veuille ou non, de quel côté il se tient.

Toutes les parties de la Bible nous ont été données par inspiration divine et sont profitables. Accordons autant d'attention à l'Ancien Testament qu'au Nouveau. En étudiant l'Ancien, nous verrons jaillir de vivantes sources là où le lecteur négligent ne discernera qu'un désert.

L'Ancien et le Nouveau Testament s'éclairent l'un l'autre. Chacun d'eux révèle la gloire de Dieu en Christ. Le Christ tel qu'il s'est manifesté aux patriarches, tel qu'il était symbolisé par le système sacrificiel, tel qu'il était décrit par la loi et tel que les prophètes l'ont révélé représente toute la richesse de l'Ancien Testament. Le Christ, de par sa vie, sa mort et sa résurrection, le Christ manifesté par le Saint-Esprit, représente toute la richesse du Nouveau Testament. L'Ancien comme le Nouveau Testament présentent des vérités qui ne cesseront de se dévoiler au chercheur assidu. *Counsels to Parents, Teachers and Students*, pp. 462, 463 ; *Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants*, p. 372.

« Qui ne craindrait, Seigneur, et ne glorifierait ton nom? Car seul tu es saint. Et toutes les nations viendront, et se prosterneront devant toi, parce que tes jugements ont été manifestés ». Tous les problèmes sur la vérité et l'erreur soulevés au cours de la tragédie des siècles sont maintenant tranchés. Les résultats de la révolte contre les commandements de Dieu ont été manifestés aux yeux de toutes les intelligences créées. Les conséquences du gouvernement de Satan, par opposition à celui de Dieu, sont visibles aux yeux de l'univers. Satan est condamné par ses propres œuvres. La sagesse, la justice et la bonté de Dieu sont pleinement établies. Il est clair que, dans ce grand conflit, Dieu n'a jamais eu en vue que le salut éternel de son peuple et le bien de tous les mondes qu'il a créés. Durant l'éternité, l'histoire du péché témoignera que le bonheur des créatures de Dieu est inséparable de l'obéissance à sa loi. Aussi, en présence de tous les faits de la grande tragédie, l'univers entier tant les rebelles que les saints s'écrie en chœur: « Tes voies sont justes et véritables, roi des nations! »

The Great Controversy, pp. 670, 671 ; *La Tragédie des siècles*, pp. 728, 729.

Jedi, le 1^{er} mars 2012

Nous devons demeurer près de notre grand Conducteur, ou nous nous éloignerons, et perdrons de vue les signes de la Providence qui dirige l'Église, le monde, et chaque individu. Dieu agira de manière profondément mystérieuse. Nous risquons de perdre les traces de Dieu, de nous trouver dans la perplexité et de dire: "Nous ne connaissons pas Tes jugements"; mais si le cœur est fidèle à Dieu, chaque chose deviendra claire.

Le jour est sur le point de se lever où les mystères de Dieu seront compris, où toutes Ses voies seront défendues; un jour où la justice, la miséricorde et l'amour seront les attributs de Son trône. Quand la guerre terrestre sera achevée et que les saints seront tous rassemblés dans leur demeure, le premier thème abordé sera le cantique de Moïse, le serviteur de Dieu. Le second sera celui du chant de l'Agneau, le cantique de la grâce et de la rédemption. Ce chant sera plus puissant, entonné avec des accents plus élevés, dont l'écho se répercutera à travers les parvis célestes. C'est le chant de la providence de Dieu reliant les diverses dispensations; tout sera alors vu sans voile entre la dispensation légale, la prophétique et l'Évangélique. L'histoire de l'Église sur la terre et celle de l'Église rachetée dans le ciel, sont toutes les deux centrées sur la croix du Calvaire. Tel est le thème principal, le chant, - Christ étant tout en tous -, l'hymne de louange retentissant à travers les cieux, entonné par des milliers et des dizaines de milliers de rachetés. Tous unissent leurs voix dans ce chant de Moïse et de l'Agneau. C'est un cantique nouveau car il n'a jamais été entonné auparavant dans les cieux.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp. 432, 433 ;

Témoignages pour les pasteurs, pp. 219, 220.

Des vérités puissantes ont été confiées aux êtres humains, des vérités qui, lorsqu'elles sont exposées, stimulent des hommes et des femmes qui sont dans les ténèbres de l'erreur à s'engager dans l'activité. L'appel leur est alors adressé : « Venez ; car tout est prêt maintenant. » La connaissance de la vérité est la grande force de Dieu pour le salut de tous ceux qui croient. Le sacrifice expiatoire, la justice du Christ, est pour nous le centre vital de toute vérité. Dans la croix du Calvaire, la miséricorde et la vérité se rencontrent, la justice et la paix se sont embrassées. La loi et l'évangile sont en harmonie parfaite. Elles sont tissées ensemble. Elles jettent une onde de lumière au

milieu des ténèbres morales du monde, stimulant, rénovant, sanctifiant tous ceux qui croiront à la vérité, tous ceux qui joyeusement et avec reconnaissance accepteront la lumière venant du trône de Dieu. *Review and Herald*, September 29, 1891, § 8.

La croix du Christ doit être le grand centre autour duquel tout doit graviter. Le reste doit venir en second lieu. La croix est plantée à mi-chemin entre la divinité et l'humanité, entre le ciel et la terre. Elle ne s'approche jamais dans la direction de la terre. Tout ce qui concerne le salut de l'homme doit se tenir à l'ombre de la croix. Les intelligences célestes, unies aux terrestres, s'inclinent vers cet attrait central, et les voix qui viennent du ciel et de la terre développent devant l'univers le plan de la rédemption. La croix ne doit pas perdre sa signification pour les deux mondes (la terre et le ciel). Toute propriété, toute richesse qui s'ajoute au trésor du Seigneur, trouve sa vraie place dans les dispositions prises par Dieu. *Signs of the Times*, August 17, 1891, § 4.

Jésus-Christ s'est saisi de notre humanité pour pouvoir de son bras humain étreindre la famille humaine, tout en entourant de son bras divin le trône de l'Infini. Il a dressé sa croix à mi-chemin entre la terre et le ciel, en disant : "Quand j'aurai été élevé de la terre, j'attirerai tous les hommes à moi !" La croix devait être un puissant moyen d'attraction.

Cette croix devait parler à tous les hommes, leur faire franchir le fossé creusé par le péché, unir ainsi l'homme fini au Dieu infini. Seul, le pouvoir de la croix peut arracher l'homme aux puissances liguées du péché. Le Christ s'est donné pour sauver le pécheur. Ceux dont les péchés sont pardonnés et qui aiment Jésus seront unis à lui. Ils porteront son joug.

Ce joug ne les blessera pas et n'assombriera pas leur vie religieuse. Bien au contraire: le joug du Christ met de la joie dans la vie du chrétien. Celui-ci pense avec bonheur à ce que le Seigneur a fait en livrant son Fils unique à la mort en faveur du monde, "afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle."

The Youth's Instructor, March 30, 1893, § 3; *Messages à la jeunesse*, pp. 135, 136.